

LA ABEJITA MERCEDARIA

Con las licencias eclesiástica y de la Orden

Dirección y Redacción: **OP. MERCEDARIANOS** — CUÑAPIRO, 2018

Maria es nuestra madre

¿Cuántas veces hemos repetido esta verdad?... ¿Cuántas nos hemos sentido reconfortados al escuchar tan dulces palabras?... Pero, cuán pocas nos hemos detenido a meditarlas, a descubrir lo que ellas significan para nosotros y lo que esa maternidad exige de nuestra parte.

Nuestra indiferencia y nuestro desamor de todo todo aquello que sólo importa para nuestra vida, para nuestra grandeza; lo que atañe a nuestra alma es, por lo general, lo que menos nos importa o de lo que apenas nos hacemos, lo mismo o como una cosa secundaria o lo recibimos como algo que no podemos vernos de hacerlo así para salir del paso o tener una exigencia del momento, pero nunca buscamos su verdadera esencia, su raíz esencial, su bondad intrínseca y las bendiciones que de ella desanan.

Por eso es que permitámonos siempre flaco e imperioso, no obstante realizar actos que de eso son feroces y mercedarios.

Falta esa meditación constante y atenta de que nos habla el problema David y en la que él se ejemplifica "sí y no", que nos hace comprender la grandeza y dignidad de nuestro ser; la necesidad de nuestro perfeccionamiento moral, la obligación en que estamos de buscar la verdad y amar y poseer la virtud; mientras los nos arrojamos de esta arena pedregosa y siempre efímera, nuestra voluntad será voluble y material, nuestra alma fría y superficial y nuestro corazón será el superfluo de todas las vanidades y caprichos.

Porque nos falta esta virtud de concentración espiritual, de concentración de las verdades y principios salvadores; por eso es que todo lo miramos con indiferencia y lo practicamos con tibieza; con ligeros escrúpulos vemos culpables; por eso nos hemos dejado a mirar, con las manos más extrañas, con desmayo y a posturas las virtudes más eximias con espíritu completamente anticristiano; por eso no es en dado gustar las palabras del Espíritu Santo ni abogar las exhortaciones de la maternidad de María.

María es nuestra Madre, sí, pero ¿cuántos somos los que comprendamos lo que esa maternidad significa para nosotros? ¿cuántos los que hemos penetrado en ese poco fecundísimo de santidad a beber sus salu-

daños y vivificantes aguas? ¿cuántos los que hemos llegado a comprender los deberes que tenemos para con Ella? y ¿cuántos los que nos comportamos como verdaderos hijos? ¡Ah, qué pocas cosas!...

Es nuestra Madre porque nos dio a Jesús, su divino Hijo, que nos dio a vida, nuestra luz, nuestra salvación; es nuestra Madre, porque nos recibió en medio de inauditos tormentos al pie de la cruz, como a hijos. Y lo es porque en todo momento Ella coopera a la vida de la tierra, a la salvación de nuestros almas; porque se comuñó siempre vital por esos dolores e intercede ante su Hijo incesantemente por nosotros y por nuestra salvación.

Nuestra condición de hijos nos impone deberes para con la que es nuestra Madre; deberes de correspondencia, de veneración, de amor y de imitación. De correspondencia, porque obligación estamos a mostrarle gratos a los bienes recibidos. De veneración, por su santidad grande, porque sus virtudes exceden a todas las demás respecto al más cumplido homenaje. De amor, porque siendo Ella, después de Dios, el ser más amado y más amado, necesariamente sigue esa correspondencia con dignidad de amor, de afecto cordial. De imitación, porque siendo Ella la verdadera y más perfecta "imagen y semejanza de Dios", y debidamente nos amamos a nosotros, nos debemos asemejar a Aquella que nos ha sido dada por modelo; porque el hijo debe ser en todo momento una copia fiel de los virtudes y perfecciones de la madre.

Ahora bien: ¿cuál es nuestra correspondencia, nuestra veneración, nuestro amor y nuestra imitación de tan dulce Madre? ¡Ah, cuántas veces tendremos que abochornarnos de haber correspondido con tanta fidelidad, de haber venerado con más respeto, de haber amado con más ardiente amor y de haber imitado con mayor exactitud a las criaturas que a nuestra Madre!

¿Cuántos veces hemos anticipado lo temporal a lo eterno, lo fugaz y transitorio a lo que no cambia, lo humano a lo divino, las criaturas a Dios, nuestro cuerpo a nuestra alma, nuestra pasión a nuestra salvación eterna? Y todo ¿por qué? Porque no nos hemos detenido a meditar en lo que significa para nosotros la Maternidad de María y lo que ella nos exige. **Fray Pablo Ferrerera P. Mercedario.**

S. S. Pio XI y la enseñanza del calacismo

Ya nos hemos perdido la cuenta de las muchas conferencias celebradas desde Versalles, fatuosas por sus estridentes esfuerzos y sus ridículas frases. En ellas los políticos trataban de encontrar la paz para un ser terrible enfermedad que tiene conculcadas a los países y divididas a las sociedades. Por los amigos de la Iglesia se estableció la escuela laica, se liquidó el matrimonio civil y se ha trabajado desahucadamente y se trabaja para introducir en la moderna sociedad el divorcio absoluto. Se ha desordenado a Dios del corazón de los estudiantes, de los hijos, de los esposos, conculcando al hombre a bestia y vivir en un ambiente de ateísmo, para reducir las complejidades del mundo de los presentes de la religión; y las complejidades están desordenadas bajo la operación del vicio. Se desordenó a Dios del corazón humano, para dignificación, según ellos, y hacerlo útil a sus hermanos, al grito de Irreligión; y eso cuando sin creencias religiosas, estado derivado de él los fieros impulso del egoísmo sin freno ni control, no sabe sino la ruta de su hermano para lastimarlo con sus discursos. Se le arrojó del pecho al hombre la cruz sacramental, que irradiaba luz divina para su inteligencia y nobilísimas sentimientos para su corazón, a la vez que la muestra dentro de la dignidad de hijo de Dios y humano cariñoso de los demás hombres; y el hombre transformado así de hijo de Dios en simple bestia de orden superior en el reino animal, lo venzo, pallo en mano, labarase enloquecido, acudido ante los bajos instintos y más ruidos pasiones.

Los países fueron arrastrados a la guerra más cruel y sangrienta que registra la historia, para salvar la justicia, y la justicia está calacismo; para salvaguardar la libertad, y la libertad fue mercedaria; para defender el derecho, y la justicia otro derecho que el del más fuerte.

Ad la sociedad vino a parar en el caos; los dadas terribles caídas por los presidentes, hasta parar en ese abismo donde ahora se veno debilitados en medio de un conculcado de vicios y pasiones, de crímenes, de tiranías y de horrores, donde no se ve otro destello de esperanza que la bestia los que es

medio de tanta oscuridad irradiar los almas creyentes, que con la cruz de Cristo en la mano, se mantuvieron en regiones superiores a donde no llega el vaho de la general impudencia y corrupción.

El telegrama nos anuncia que una vez más el Santo Padre levantará su voz para dirigirse a la sociedad actual, que ha errado el camino, que se desvió de los senderos de la verdad y que se agita en terribles convulsiones porque su vida moral se extraluce; se dirigirá a ella en un modo propio, sobre la necesidad de la estabilidad del catolicismo para llevar nuevamente a los países ante el Maestro divino que nos dio. Yo soy el camino, la verdad y la vida. Las inaudibles conferencias celebradas para devolver la paz a la sociedad, han sido, casi más, casi nada, pero la voz que se nos anuncia es la voz de aquel Rey pacífico que, por medio de su Hijo, nos habla desde aquella céntrica de la verdad y del amor, que empleada así sobre la roca inmovible del Vaticano.

Cuando se dé a publicidad el mensaje papal anunciado, los países volverán allí sobre la roca del Vaticano, la fe y aquella figura de S. S. Pio XI, con sus manos en alto, sosteniendo en una fe viva, rodeada de resplandores, dando su lección: "Unión y Fijación"; y en la cruz, el símbolo y divino Hijo, el crucificado, en cuyas páginas podrá leerse las palabras: "Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida".

F. Avelino Ferrerera O. Mercedario.

Misiones mercedarias

Nuestra Orden, que durante siete siglos de gloriosa vida había recorrido con heroísmo esta tierra los senderos del misionero cristiano, no sólo en las zonas africanas y en las selvas de América, sino que había llegado hasta los senderos de la Tartaria y de Indochina, llevando a todas partes, con la luz del evangelio, la redención de las almas y de los cuerpos, asociado a innumerable seres de las tribus de la barbarie y salvaje; se podía permanecer estancada por más tiempo en ese estado, era necesario que su blanco viaje fuera necesariamente acompañado de redención, de civilización, para tantas pueblos que aun en medio de horrores más o menos civilizados, permanecían infelices o poco menos.

La criola separaba por que pasó durante el siglo XIX, en que estuvo al punto de perecer: a no haberla sustentado con villa España que la sustentaba. Sólo en época de abundancia y cesación de tantas miserias como en el mundo padecían esclavitud, la detuvo en su marcha melancólica, pero no por ello perdió de vista el ómnibus de toda expresión grande y beneficiosa.

Apenas empieza a recuperarse cuando vuelve nuevamente a la acción y el por de pronto la desarrolla en medio de ciudades y pueblos cristianos, luego, dando mayor impulso, alcanza puntos que, si en un principio fueron cristianos e operan la palabra divina, al presente estaban completamente abandonados, y se apresra para constituirlos dando cada día mayor radio a su acción.

Apenas hace delirio del XV del Inmortal Pontífice Benedicto XIV, el Papa Mercedario por excelencia, que le pide a sus hermanos que se hagan cargo de los misioneros del Tíhany en el Brasil, cuando éste, así para nosotros en los misioneros sacrificios y trabajos que tendrán que afrontar, salen con el Batallón Monseñor Fray Pedro Pascual Mignel a la obediencia en dirección hacia la misa encomendada por el Sagrado Pastor. Y allí los temerosos comienzan la vida de trabajos sacrificios que llevan sus hermanos en otra hora, recordando las mismas cosas sacrificadas por el V. F. Fuco de León y compañeros. Allí está Monseñor Mignel con los PP. Ferrer, Fructa, Dolado Carter y Taberda, equivocado la heredad del padre de familia con sus litúrgicos, con sus labores y sobre todo con su celo y abnegación apostólicas.

Pero no es sólo el inmenso territorio del Tíhany el que necesita de misioneros; las salinas y sierras rústicas del Manabí reclama también la luz salvadora del Evangelio, piden misioneros y así marchan los PP. Gavilanes y Lasso acompañados de un hermano consiliado, y marchan saliendo de su tierra cada y de desvan de su desmoronamiento de sus herencias y sucesores Victoria y Encinas; piden misioneros del Ecuador.

Y así en la nación de la civilización española, de los grandes y acérrimos progresos, en EE. UU., se hace necesaria la acción del misionero católico y en Cleveland se encuentran al P. Martín Campagno y compañeros extranjeros con todo fevor a las famas misioneras.

Y así más: en España se preparan los sucesos apóstoles que han de seguir por largo otro camino firmando la fe de Cristo a tantos pueblos como la reclama, que han de sostener la acción gloriosa de la Orden y que han de establecer también los arzobispos y obispos de aquí Pontífice que en fecha memorable y en documento solemnemente dice: "Va, que desde niño me hevo llevando el santo escapulario de María de las

Mercades y pertenecio a su Orden, díjase con toda el alma que estáis porgras cada día más, que contínuo se hueria glorioso y vuelve a las misiones entre los felices y llevar la libertad de los ánimas, como se está tiempo llevando la de los cuerpos". "Elevaduramos los que evangelizar la paz", dice, con el Redemptor del mundo. Dichosos los que, sirviendo los caminos del Apóstol, van a llevar la luz y la vida a los que hermanas que yacen en las sombras del error y la barbarie.

La Orden Mercedaria, en las secas misiones, no hace más que continuar su camino emprendido por Nolasco y continuado por todos sus hijos a través de su existencia sucesiva sucesiva. El espíritu de Nolasco vive en López Barba María, y el de Ramón Nonato, Pedro Pascual, Juan Zoltriano y Cristóbal de Albrán, sirviendo a Monseñor Mignel y sus compañeros, a Gavilanes y Lasso, a Campagno y los otros.

HAZ BIEN

Un arroyo recorren por medio llano:

—Te hazo el bien por donde paso: de mí beben los pájaros, por mí viven las plantas, los ríos se miran en mi espejo; pero error... ¡Dios mío! ¿cómo a la muerte! ¿Qué mal he hecho para morir en el seno de los mares?

El grito de la selva le contestaba entre murmullo de hojas y rotaciones de hojas:

—No te quejas, amigo mío. Tú das vida a mis plantas, tú haces el bien cercano; pero tendrías la recompensa. Si estuvieras quieto te encontrarías y habría de ti la naturaleza; corriendo, trabajando, cansado, y aunque el mar te engulla, no importa; tú sirvías al ciclo transformado en vapores, vapores que el espacio en forma de azules misioneros, plenas, fumadas, y descendiendo de nuevo en gotas limpias a correr, a dar la vida...

El arroyo se alegró de la que había dicho y marchó riendo del contento:

—¡Adiante, adelante! Hagamos el bien y recibamos al mar para salir después.

Fray Manuel Barba,
Mercedario.

A ti Madre amada

Se consagrado toda mi vida con todos sus alegrías y sinsabores; con todos sus lamentos y oraciones. Tuvo en cuanto de bueno hay en mí, rapa ni bondad que en sus brazos, ni voluntad con sus enseñanzas y mi comunión con sus bendiciones; por tanto, humildad ni miedo, totalmente me volé a ti y a ti me consagro para que pueda observar, servirte y amar como Tú mereces y yo debo.

Barcelona y los Mercedarios

I LAS PROCESIONES DE CAUTIVOS EN LA CIUDAD

Traducción del estudio por el Pbro. Carlos Borrel, para LA ABEJITA MERCEDARIA.

En estos tiempos en el presente número a la publicación de una serie de artículos sobre la acción de la Orden Mercedaria en sus primeros tiempos, escritos por el doctor Francisco Carretero Canal, Presidente de la Real Academia de Bellas Letras de Barcelona, y traducción del estudio por nuestra hoja por el Pbro. Carlos Borrel.

En estos tiempos el recordamos un lector a los amantes de nuestro Orden, por tratarse de un asunto tan simpático y ser tratado por toda una sociedad en los libros y en la historia, como lo es el doctor Carretero Canal.

No sé si el primero de sus artículos que trata de la procesión de cautivos:

Una de los muchos calificados que con justicia se aplicaban a la Barcelona de los siglos XVII y XVIII era llamarla "la ciudad de las procesiones". Cualquier festividad o acto, con importancia o sin ella, religioso o civil, daba motivo para una procesión de más o menos importancia. Nuestra vida cotidiana, no solamente se necesitaba moverse en un ambiente de alba y de luz, lo que tanto se prestan las condiciones climatológicas de Barcelona, sino que también que todos los ciudadanos, ricos y pobres, compartieran las penas y alegrías públicas. Siempre que se trataba de honrar a un monarca o a un personaje importante, acostumbraba a organizarse una procesión, a semejanza de la del Corpus, que es la más solemne de todas.

Antecediendo de tan alegre ambiente como en la vuelta a la casa patria por parte de marinos o por parte de cautivos en tierras africanas, debía darse una popularidad y solemnidad relacionada con la importancia de los acontecimientos; y de aquí que los Mercedarios, en compañía de otros institutos religiosos, recurrieran en procesión la ciudad, yendo a la Catedral con los cautivos, parientes y amigos de éstos, por dos marchas a ídea por tan señalado favor.

La primera estación detallada que de acontecimientos procesionales se conservó, es la del "Tránsito o libro de matriculación del Consejo de Barcelona". Dice que el día 28 de Julio de 1604 entró a Barcelona la redención de los cautivos cristianos por parte de los frailes de la Merced y por parte de los frailes de San Francisco

de Paula, siguiendo después los cautivos redimidos. Los siguientes acontecimientos también fueron festivos por un motivo, por lo habiendo concluido las negociaciones que habían estado lugar en tiempos anteriores, solamente asistieron a la Catedral para ver la procesión y ver el "cofrón".

Deducción de este texto que las procesiones de cautivos se celebraban antes del siglo XVII, por más que en los Diccionarios e libros de acontecimientos aparecen como primera la de 1604. Seguramente empezaron a celebrarse en el siglo XVI o en el XV.

Más adelante consultamos los mismos Diccionarios que a las 4 de la mañana del 11 de Mayo de 1644, "entraron los cautivos cristianos que la redención de Nuestra Señora de la Merced había redimido en la ciudad de Tánez, tierra de Italia, si bien eran solamente unos pocos más de veinte, que los demás eran devueltos a Italia, de donde eran naturales, y los mencionados empezaron la procesión con los PP. Mercedarios al son de tambor y trompeta con los alguaciles de la ciudad vestidos con las capas del color rojo saliendo del portal del mar y dirigiéndose a la Catedral, en la que celebrada ofició solemnemente con sermón, y terminado ésta volvió en procesión al monasterio de Nuestra Señora de la Merced".

Por esta ocasión fueron agremiados a venir los redimidos de Cataluña, veinte años después eran compañeros los que llegaron a Barcelona. Del 20 de mayo en la procesión celebrada el 28 de Mayo de 1661, con la particularidad de que en el lapso reportado por separado se amonó los nombres de todos aquellos que se hallaban prisioneros en la ciudad de Aret. Habían también tres esclavos uno de los cuales, como se observa, era negro. La procesión "saló del portal del mar y siguió por la Vivería, calle de Moncada, hasta arriba, Plaza del Rey hasta la Catedral, donde cesaron antes con sermón, regresando después a la Merced por Regener y calle Atocha".

Siendo la hoja voladora de esta época, cuyo material fueron publicado como otras folletines periódicos publicados en forma de cuadernos con letra y también los cuadros pasivos por los Mercedarios en los parques de las iglesias en los siglos XVII y XVIII, son documentos muy importantes para la historia social de la benemérita Orden y de los cuales nos reservamos en los siguientes artículos.

Finalmente que los Mercedarios, los Trinitarios tuvieron la misma costumbre de publicar estas impresiones siempre que volvían de alguna redención; detesto los más antiguos de los últimos documentos del siglo XVI. Tal vez es de la fecha más remota de la que se tienen noticias una del año 1582, editada en Granada, por los Trinitarios. Por cierto que da a conocer la importancia que tiene el observarse estas listas, al encontrar-

es entre los ciento cinco nombres de los hombres de ciencias libertadas a "Miguel de Cervantes, de treinta y cinco años de edad, natural de Sevilla, de Henares". Con este artículo nota queda definitivamente resuelto el pleito sobre la patria de Cervantes que se disputaban distintas poblaciones castellanas.

En algunos de los cartules y listas de los castillos se contabilizan a veces epidemias y hechos ocurridos en la referida. Relaciones que se escribían en primer lugar al principio de los listas de los redimidos para medir el valor de la importancia del año. También, una vez trasladados, han sido publicadas en el siglo XVIII algunas de las cartas relacionadas con la libertad de los reinos, enviadas a los Mercedarios por los soberanos de Vélez, Marruecos y Argel.

Referente a la redención que tuvo lugar en 1661, el P. Gar, catalogó un importante impreso publicado en Valencia y titulado "Relación de lo ocurrido en 1661 en Argel en la redención llevada a cabo por los RR. PP. Mercedarios, Castellán, Carmona y Escorial con la lista de los castillos redimidos".

Muchos años transcurrieron sin que los libertados nos acercáramos poseedores de libros selectivos, hasta el 4 de Noviembre de 1931, en cuya fecha salieron a la luz de la mañana, de la Merced, los castillos cristianos redimidos del Ger en un número de 352, y seguidos la precedida en la iglesia de San Mateo (La Merced), añadiendo a la misma dos Centurias que iban delante con sus respectivas banderas, según los castillos necesitados por los religiosos, y en medio la bandera del escudo de los castillos, después el pueblo se encamaron llevado por el Marqués de Gálvez, presidente de España, y algunas religiones de España, y algunas religiones de la Catedral, oyeron el oficio y sermón pronunciado después al mismo convento.

Nuestra investigación no llega a la centuria diez y ocho, durante la cual según celebrándose en Barcelona las importantes procesiones de los castillos libertados por los Mercedarios, los que también se celebraban en Valencia, Palma de Mallorca, Sevilla, Madrid y otras ciudades.

Francisco Carreras Canal.

Centro Juvenil San Pedro Pascual

Como lo prometimos en nuestro número anterior, hoy volvemos a ocuparnos de nuestro Centro y lo hacemos con un artículo agudo, pues que se trata de la reciente profesión del Pucillo de retiro, los jóvenes. Así lo acaba de manifestar P. XI al Dr. Natalio Quagliotti, cuando le encargó trabajar por los jóvenes cristianos y por la prensa católica.

Nuestro Centro ha merecido ya en sus pocos meses de existencia, no sólo la aprobación del Excelentísimo Señor Arzobispo, sino también las

aportaciones del Consejo Superior de la P. J. C. U., que por medio de su dignísimo Presidente, señor José María Repasquillo, le solicitara su adhesión a la Federación, a la que ha aceptado gustosamente, nombrando al representante en el Consejo Superior, honoríficamente al entusiasta señor Oscar Schläpfermann.

Estos progresos son debidos, por cierto, a la labor eficiente de un C. D., compuesta en la siguiente forma: Presidente, señor Juan Bañizo; Vice, señor Pedro de Leizaola; Secretario, señor Raúl Pizarri; Pro, señor Francisco Ordoz; Secretario de actas, señor Leoro Alvarez; Tesorero, señor Jesús Corcuera; Pro, señor Luis Bañizo; Vocales: señores Esteban Bañizo y Andrés Izard; Bibliotecario, señor Antonio López; Rectores de cuentas, señores Pery Jáizola y Carlos María Rodríguez; Diputado, señor Eduardo Pazós. Bajo la dirección espiritual del R. P. Comendador.

Determinada la federación de nuestro Centro en la asamblea del 19, se designó Delegado al Consejo Superior al señor Oscar Schläpfermann, siendo presentado al Consejo Superior por el R. P. Comendador y señores Presidente y Eduardo Durán, en la sesión del lunes 22, lo que dio lugar a un cambio de sus credenciales en favor del señor Repasquillo y el R. P. Comendador, en las que se exhibieron la complacencia del Consejo por la adhesión del Centro y de éste por entrar a formar parte de la P. J. C. U.

Con el fin de acercarnos los sentimientos de camaradería entre los castillos, se resolvió la mayor parte de los miembros del Centro, después de oír la santa Misa y recibir la sagrada Comunión, el domingo 22, en un almuerzo familiar, durante el cual vivió la mayor cordialidad.

Con tanta complacencia consignamos los progresos alcanzados por el Centro y el entusiasmo reinante en todos sus asociados por su acercamiento cada día mayor.

Una maravillosa conversión

La importante revista "La Merced" de Madrid, según en el número corriente, trae las siguientes líneas que completamos transcribiendo, y en las que en su cuenta de la conversión del señor Fernando Gumbert. Bohas así:

"En nuestro Iglesia de la Merced del Cuco (Perú), se realizó el bautismo del joven protestante alemán de veintinueve años de edad, señor Fernando Gumbert.

El 26 de Febrero del corriente año, ante una numerosa concurrencia de todas las clases sociales, el R. P. Alberto Escobar, Comendador del Convento, quien con tanto celo atrae al cristianismo al extranjero joven, fue el que administró el Santo Sacramento del Bautismo, poniendo por nombre al niño Pedro Nolasco. Elictor de padrino el R. P. Padre Pedro

N. Córdova y la respetable y distinguida dama esposa señora Micaela V. Díaz de González.

A continuación recibió la sagrada Comunión, acto que emocionó al numeroso público, hasta hacerle verter lágrimas.

Terminada la ceremonia, fué muy felicitado por todos los concurrentes, que a parir se apresuraron a estrechar la mano del nuevo estado de Cristo.

En la tarde del mismo día recibió la Confirmación, en la Capilla Episcopal de suamos del Tiro, Fr. Olope doctor Pedro Pascual Jofre.

El recién convertido ha podido ingresar en nuestra Orden para comenzar a la conversión de las almas y pasar los días de su vida bajo la protección maternal de la Santísima Virgen, en el asilamento mercedario."

—A tan consoladora noticia, podemos asegurar que en nuestra ciudad, y debido a Nuestra Santísima Madre, se ha operado recientemente la conversión de un activo ateo, el que, una vez reconciliado con la Iglesia, recibió el Sacramento del matrimonio administrado por el R. P. Comendador en la Parroquia de San Miguel, el día treinta de Junio próximo pasado.

—También aseguramos que se trabaja por la de varios otros, con fundadas esperanzas de conseguirlos. Reunimos a Nuestra Santísima Madre que continúa con sus mercedes atrayendo almas al seno de la Iglesia de su divino Hijo. Libertad del centro del arco.

Hacia el Corazón de Jesús

Palenques que voláis
En torno al Hijo de mi vida,
Volved paso, mirad que arde
Y os quemaréis las almas.

Os palenques profanos,
Sedientos del agua viva!
Bebed en la fuente abundante
De esta lígna amorosa.
La lígna de os costado
Por do brota sangre ríe!
Humid el pice y las alas,
Entrad por la puertecita.
Dadme con os corazón...
Mas, ¡para de las atrevidas!
Volved paso, volad paso,
Y os quemaréis las almas.

Palenques que voláis
Con amores fúgus,
Hilerada en os corazón
Una sota aguilina,
Revolando en: noche oscura,
Respirando por la herida.
El al corazón ausente.
Pueras y amamos el día...
Merid de amec para aliento,
Susurradas en la Vida,
Y en os corazón ardiente
Quedamos vuestras almas.
.....
¡Volved, volad a Jesús,
Palenques!

Fr. Manuel Sanchez,
Mercedario.

Santuario de N. Sma. Madre

Sólo Dios sabe cuán ardientes son nuestros deseos de poder seguir adelante con la obra del Santuario de Nuestra Santísima Madre, paralizada de tanto tiempo, pero también El que cubre con los Inconvenientes que a nosotros desean se oponen, mas no desamparará ni desmayará por ello; antes bien, esos inconvenientes nos servirán de aliciente para redimir nuestras eraciones y nuestra labor. Convencidos estamos de que no trabajamos por nadie más que por el mismo Dios y por Nuestra Excelencia Madre de las Mercedos, y que, por tanto, nada haremos sin sacrificio, sin trabajo y sin amargura: todas las obras de Dios exigen este tributo y pronto escansen a redimirlo.

Nuestra fe de cristianos y nuestra filiaridad mercedaria nos enseñan cuál ha de ser el derramero a seguir, el de la cruz, el del sacrificio; que en el que siguió el Maestro, en sus gloriosos martirios antepuestos y por él Jesús llevó a la redención del mundo, nosotros antepuestos a la de los castillos y nosotros regresamos a la consuelo del Santuario de Nuestra Madre amadísima.

Hablamos pensado empezar los trabajos en esta mesa, la arbolizadora, pero la oportuna retaraje y la oportuna retaraje sería conveniente han venido a impedírnoslo. No obstante, ya se ha encargado a la "Casa Basili e Hiler" la construcción de los ocho ventanales de la cripta, los que, una vez concluidos, serán colocados para, continúan con el reboque de las paredes y el piso de la parte techada para poder habilitarla este año.

Para todos estos trabajos contamos con muy buenas personas, sólo E 250, pero esperamos en la protección de Nuestra Madre y en la generosidad de sus devotos, que no nos dejaren desamparados y solos. Nadie en tan pobre que no pueda disponer algunas de cinco centavos por una para una obra tan necesaria y beneficiosa como es la que tenemos entre manos.

LA ABEJITA se propone visitar, si es posible, todos los lugares amate de María y recoger de cada uno aunque más no sea que una pagellita, según de referir para labrar su anual; ¡para, después, el Irono de España que es más dulce que la miel y más bella que la aurora.

Por sí, repetimos, que estos momentos, que el Santuario de Nuestra Santísima Madre se continúa y se levanta así que las obras del 26 de Septiembre de 1925 triguas y nuestros oficios los esos testimonio del tributo del Hijo y hacen sentir nuestros corazones en el Te Deum de las jubilosas celebraciones patrias.

Amamos de María de las Mercedos; su foto, más que un voto, un propósito firme y duradero.

LA ABEJITA MERCEDARIA

EJEBE:

—Que ha causado muy buen efecto su aparición y que sus muchas felicitaciones recibidas por el P. Comendador con este motivo.

—Que la gripe continúa haciendo víctimas en esta ciudad y que no son pocas las personas que aun sufren sus molestias.

—Que motivada por esta causa, continúa la clausura de los colegios.

—Que existe otra gripe más peligrosa que esta que ataca sólo los cuerpos, que es la Indiferencia reñida, que viene al corazón y mata el alma.

—Que son innumerables los enfermos de este gripe y que los más no conocen su estado o creen gozar de salud perfecta.

—Que una prueba de lo esencial que está esta enfermedad es la poca actividad de muchos para curarse con sus deberes cristianos y un especial celo de estas Misas los días de fiesta.

—Que hay ya pocas enfermas y se afirma que van al templo con vestida de bodas y con la cabeza descubierta y se acercan a recibir la sagrada Comunión eucarística y con sus caras desahogado.

—Que esto, realmente, no se observa en nuestra Capilla, al menos en la última parte, porque saben que se les negará la Comunión, ya quien fuere.

—Que en la Comisión del cuatro domingo se ha notado la asistencia de muchas congregación, tal vez motivada... por la gripe y el mal tiempo.

—Que aun quedan varios aficionados de la rifa del "Centro R. Pedro Pascual", sin conocerse, y que los jóvenes que hallan de que sería valeroso para poderlos vender antes que llegue la fecha de la jornada.

—Que está ya ordenada las entradas algunos libros, que pronto se le agregará, para la biblioteca del Centro.

—Que los jóvenes auxiliados el pedileo de libros, aunque sean usados, para formar su biblioteca.

—Que también deseará explicar a alguna persona generosa que los dones para el salón de fiestas son platos, no imprimiendo su estado, pero no se animan a hacerlo porque creen que es mucho pedir...

—Que el inconveniente más peligroso que encuentran hasta la fecha para el festival que preparan es el no tener música o más bien en que hacer música.

—Que al pedileo que hicieron el P. Comendador, de algunos objetos para la rifa de los niños de la doctrina, nadie ha respondido todavía, si siquiera con su consentimiento.

—Que igual cosa ha sucedido con respecto a la ayuda para la publicación de LA ABEJITA MERCEDARIA.

—Que la Presidenta de la Cofradía de Nuestra Santísima Madre, señores Matilde M. de Lanza, ha renunciado

a su cargo por no poder atenderlo como se debió a causa de haberse cambiado a un punto muy distante de la Capital.

—Que es muy lamentable su separación, pero razonable.

—Que se están reformando las Estatutos antiguos de la Cofradía, para adaptarlos a los tiempos presentes y hacerlos aprobar por el Obispo P. General de la Orden y la autoridad eclesiástica.

—Que también las Hijas de María se preparan a iniciar una era de acción y actividad.

—Que a causa del horrible temporal y de la epidemia reñida, no se han podido celebrar todavía los trabajos de la cripta, pero que muy en breve se empezarán.

—Que se han encargado ya las ventanetas y marcos de las mismas a las señoras "A. Bondi o Hiller", la que pronto trabajará con prontitud, solidez y economía.

—Que en este mes sólo se han recibido los siguientes limosnas para el trabajo de la cripta: señora Bertré, \$ 2; señoras Pascual Varón, \$ 10; y señor Antonio Castro, \$ 10.

—Que se trata de organizar un honoraria para el mes de Septiembre para actuar reuniones para el trabajo de la cripta.

—Que la encargada de este baner, señorita Cecilia Bissel, expresa de la generosidad de los devotos de Nuestra Santísima Madre lo explica algunos con este fin.

—Que todos, aun los más pobres, pueden contribuir con algún objeto o con algún pedrete.

Gracia especialísima de N. Sma. Madre

El martes 24 del corriente se presentó la señoñita A. C. a darle gracias a Nuestra Santísima Madre por su erudición completa alcanzada por su interacción, y como una prueba de gratitud y reconocimiento lo cobró a la sagrada imagen una muy rica cruz de brillantes y marabó eucarístico, puesto misma en acción de gracias, comprometiendo además trabajar por su Santuario.

Sra. Paula Suárez de Langloñ

En compañía de su esposo, el señor Enrique Langloñ Urbiaré, partió para EE. UU. esta decidida poseedora de nuestra "casa", al despedirse, hacernos votos por que su viaje se realice con toda felicidad.

Ilustres viajeros

Por noticias recientemente recibidas de Roma, sabemos que el castro de Agosto se embarcará en España, en viaje a Chile, el Intendente don Carlos Monreal Jara Realde y el Obispo P. Maestro General de la

Orden Fray Inocencio López, S. R. M. M. M., debiendo llegar a esta ciudad el 23 del mismo. Como se sabió, el Embarcadero Facchini se halla ya con el fin de comenzar la Basílica de Nuestra Madre en Santiago de Chile, que Nuestra Santísima Madre los condona con salud y felicidad.

La Abejita Mercedaria

Como lo manifestamos en nuestro primer número, LA ABEJITA MERCEDARIA aparecerá, por de pronto, una vez por semana, el último domingo de mes, con todas veas, hacer que en esta sea la semana, pero por los nuestros recursos no nos lo permitimos.

Para costear su impresión nos comunicamos con más personas que con las señoñitas limosnas que cobriera en los meses de los días festivos; habíamos tratado en este sentido la generosidad de los devotos de Nuestra Santísima Madre, pero hasta hoy sólo ha respondido una peticor con la suma de 20 centavos — la dogma de la vida del evangelio—, a la que podemos muy gustos. Esta primera peticor tuvo, seguramente, otras y otras hasta formarse una lista benéfica y conformarse.

[Dios sea el que quiera!]

VARIEDADES

RIFA DEL CUADRO DE N. Sma. MADRE—

La rifa del rico cuadro de Nuestra Santísima Madre, que estaba destinada para circularse en este mes, no ha podido hacerse por inconvenientes muy poderosos, pero se pondrá en circulación los próximos en las próximas días de Agosto. Como se sabe, el fin de esta rifa es el de allegar recursos para continuar los trabajos de la cripta, pasando desde tanto tiempo, atendiendo al objeto de esta rifa, tomados todos por los numerosos devotos de la Santísima Virgen. No olvidemos, pues, de hacer esta limosna a quien tal vez bienes nos ha dispensado.

FESTIVAL DEL "CENTRO J. SAN PEDRO PASQUAL"—

Constatando con todo entusiasmo los preparativos para el festival que organiza el "Centro San Pedro Pascual", con el fin de allegar recursos con que formar su biblioteca y realizar de actos. A lo mediar algún inconveniente inevitable, el festival se realizará en los últimos días de Agosto. La obra con que se presentará el cuadro dramático del Cenozo será el grandioso y emocionante "Armas en tres actos del Sr. P. Manuel Sánchez Mercedario, "Cero" Los ensayos que se harán con toda exactitud, darán motivo muy felices para esperar que será un ridículo triunfo la presentación del cuadro que con tal-

la competencia dirige el señor Alberto Duña.

JUBILEO DE LA PORCUNCUA—

Por determinación del Excmo. Sr. y Reverendísimo señor Arzobispo, don Juan Francisco Argente, se leerá en nuestra Capilla, el 24 de los de la Perfección. Como se sabió, en cada una de las visitas que se hagan a la Capilla desde las 12 del día primero hasta las 12 de la noche del día dos de Agosto, lleven los regulares de peticor, se esta indulgencia plenaria. Habrá con este motivo en nuestra capilla los siguientes cultos: día 1.º, a las 8, Misas de Coacción general; a las 15, rosario, peticor, letanías mayores cantadas, peticor y bendición mayor. Día 2.º a las 4.30 y 8, Misas rosales, durante todo el día rosales; a las 15, rosario, peticor, segunda cantada, peticor y bendición con S. J. M.

Recomendamos especialmente a todos los hijos, y de un modo especial a los miembros de las congregaciones con asiento en nuestra Capilla, la concurrencia a estos actos.

NOVENA DE SAN ROQUE—

Para impetear de Dios la salud pública y el cese de la gripe, se leerá en nuestra Capilla la novena de San Roque, la que durará principio el 7 de Agosto a las 19 horas.

NOVENA DE SAN RAMON NUNATO—

El 23 de Agosto empezará la novena que todos los años se realiza en honor del insignis santuario mercedario San Ramon Nunato; todos los días a las 8 horas con música y a las 15, rosario, peticor, rosa de la corona y bendición mayor. El horario de la fiesta lo daremos en el próximo próximo.

NOVENA DE SUPlicas a N. Sma. MADRE—

Como todos los meses, se hará el mes de Agosto la novena de suplicas a Nuestra Santísima Madre, en la forma y hora acostumbradas.

HORARIO DE LAS MISAS—

Los días de fiesta las misas se celebran a las 6, 8, 9 y 12, siendo la de 8 de Coacción general y la de 9 para los niños del Colegio, de la doctrina y jóvenes del "Centro San Pedro Pascual".

DISTRIBUCIONES DE LA TARDE—

A más del sexto mes, visita al Santísimo Sacramento y eufonia a Nuestra Santísima Madre, que se leerá diariamente, hay los siguientes distribuciones: Lunes, meditación; martes, devocionario de San Antonio; miércoles, vía crucis; jueves, devocionario de San Pedro Noceno; viernes, devocionario del Sr. C. de Jesús; sábado, misa, cantada, visita a la Santísima Virgen y bendición mayor; domingo, trabajo a la Santísima Trinidad y bendición mayor.

Teléfono Gráfico "La Buena Prensa" CUBANILLA, 109 - SANTIAGO